



Síntesis de medios

16 de diciembre de 2024

Primeras Planas

Cae la siembra de trigo en 48%

Policías municipales, vulnerables ante carteles

Dobletean en contienda para Poder Judicial

"México Republicano, opción a los defraudados por PAN y PRI"

Con Trump todo es negocio, hasta la presidencia de EU

Revelan listas para la elección judicial: PJ se queda corto y entran cercanos a 4T

Eliminan tres cuartas partes de aspirantes

¡Campeonísimos!

¡Tres veces más grande!

[Reforma](#)

[El Universal](#)

[Excélsior](#)

[Milenio](#)

[La Jornada](#)

[La Razón](#)

[El Heraldo de México](#)

[La Prensa](#)

[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Reconocen su labor

Al encabezar la Ceremonia de Reconocimiento a la Policía de la Ciudad de México y el Desfile de la Policía en el Hemiciclo a Juárez, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, dejó en claro que la policía local "es la mejor del país", por ello, la mandataria pidió a los policías ser "cada vez más cercanos a la población, luchar todos los días contra la corrupción, cuidar la paz de la ciudad, y propiciar justicia". También reconoció al titular de la SSC, **Pablo Vázquez**, por el papel que ha jugado como cabeza de este gran cuerpo de hombres y mujeres.

[Reforma](#) / [El Universal](#) / [El Heraldo de México](#) / [Milenio](#) / [La Jornada](#) / [La Razón](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [El Sol de México](#) / [La Prensa](#) / [Ovaciones](#) / [Metro](#) / [24 Horas](#) / [Contra Réplica](#) / Sin mención [Excélsior](#) / [El Economista](#) / [El Gráfico](#) / [+ Chilango](#)

Policías abusivos

Se les pasó la mano a los polis de la SSC, todo por no confirmar antes lo que exigían, ya que cuando se intentó celebrar un baile en la alcaldía Miguel Hidalgo, los uniformados apagaron la fiesta argumentando que el Sonido Cóndor no tenía el permiso para realizar sus labores, por lo cual, golpearon a los integrantes de esa organización. Por lo anterior, **Pablo Vázquez**, titular de la SSC, agendó una reunión con las víctimas para lamentar lo sucedido y les ofreció todo el apoyo necesario para reparar los daños y castigar a los responsables. [Basta](#)

Van 82 mil 331 motos remitidas al corralón

Del primero de enero al primero de diciembre, de este año, han sido remitidas al depósito vehicular 82 mil 331 motocicletas en la CDMX. No usar casco de seguridad, no llevar placas, así como no portar licencia para conducir o ya vencida, son las principales infracciones que todos los días se cometen. El Inspector Jefe **Luis Alberto Díaz Gutiérrez**, director de Control de Estacionamiento en la Vía Pública de la CDMX, perteneciente a la Secretaría de Seguridad Ciudadana, detalló que la mayoría de las infracciones a motociclistas son por conductas indebidas. [La Prensa](#)



Peregrinos dejaron 536 tons. de basura

El paso de los peregrinos por la Basílica de Guadalupe dejó 536 toneladas de basura que fueron recolectadas por la Sobse. Por su parte, la Sedema, a través de la Agatan, implementó un operativo, en coordinación con la Brigada de Vigilancia Animal, para prevenir el abandono y garantizar el bienestar de los animales que acompañaron a los grupos de peregrinos. La SSC participó en el Operativo Basílica con 6 mil 50 elementos de diversas corporaciones, 251 vehículos, 40 camionetas, 2 drones, 53 motocicletas, 19 grúas, 8 ambulancias, 4 motoambulancias así como 2 helicópteros. [La Prensa](#) / [Reforma](#) / [La Jornada](#)

El Ángel se pintó de amarillo y azul

El Ángel de la Independencia se pintó de amarillo y azul tras el campeonato del América, más de 20 mil personas acudieron al lugar, mientras cientos de **policías** resguardaron el perímetro, atentos a cualquier desmán. Sin embargo, por más grande que haya sido el cuerpo de seguridad, eso no impidió que se prendieran bengalas y cohetes. [La Prensa](#) / [Esto](#)

Excursionistas rescatados

Socorristas del **ERUM** rescataron a cuatro jóvenes extraviados en la zona boscosa identificada como El Pico del Águila, localizada en las faldas del volcán Ajusco, ubicado en el Parque Nacional Cumbres del Ajusco, en la alcaldía Tlalpan. Los rescatados fueron diagnosticados con signos vitales estables sin requerir traslado a un hospital. [La Prensa](#) / [Basta](#)

Tras las rejas por una extorsión

Un sujeto fue detenido por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** tras exigir dinero en efectivo a cambio de no causarle daño al propietario de una purificadora ubicada en la colonia Pueblo Atlazolpa, en la alcaldía Iztapalapa. Se le decomisó una réplica de arma de fuego corta y dinero en efectivo. [La Prensa](#)

Sangriento hecho de violencia deja un herido

Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a un sujeto el cual agredió con un arma punzocortante a un hombre tras una riña vecinal en calle Wichita, de la colonia Tepopotla, alcaldía Álvaro Obregón. Paramédicos que acudieron al sitio trasladaron al lesionado a un hospital cercano. [La Prensa](#)

Detienen a trailero que atropelló y mató a transeúnte

Policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron al conductor de un transporte de carga, quien presuntamente atropelló a un transeúnte que perdió la vida sobre avenida Ermita Iztapalapa, en la colonia Xalpa, alcaldía Iztapalapa. Por medio de las cámaras del C2 se logró ubicarlo sobre calle Santiago, en la misma alcaldía. [Excélsior](#) / [Reforma](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#) / [Contra Réplica](#)

Linchan a cuatro ratas en Tlalpan

Habitantes de la colonia San Andrés Totoltepec, en la alcaldía Tlalpan, intentaron linchar y quemaron las motocicletas de cuatro sujetos a los que sorprendieron cuando cometían varios ilícitos, también los querían quemar vivos. Al lugar arribaron decenas de patrullas de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, quienes rescataron y detuvieron a los delincuentes. [Basta](#)



Para su esposa no fue chistoso que lo mataran

Un hombre conocido como El Chistoso se encontraba ayudando a su esposa a colocar un puesto semifijo en el que vendían en calles de la colonia Emiliano Zapata, en Coyoacán. De acuerdo con la mujer, dos hombres se acercaron a su esposo y sin mediar palabra le dispararon. Dos jóvenes fueron detenidos. [El Gráfico](#)

Asaltan en un local de la Condesa

Las cámaras de vigilancia de un restaurante de la colonia Hipódromo Condesa captó un asalto a mano armada contra comensales. Las principales víctimas fueron cuatro usuarios de una mesa, a quienes les robaron, entre otras cosas, cadenas y un reloj; 40 segundos duró el atraco, el hampón escapó con un cómplice que lo esperaba a bordo de una motocicleta. [Reforma](#)

Padecen ola de robos nuevamente en Lomas

Una nueva ola de robos contra vivienda se registra en Lomas de Chapultepec, pero ahora los asaltantes actúan cuando los inquilinos están fuera de casa, pues hasta el año pasado acostumbraban a someter a los residentes. **Policías de la CDMX** que tienen a su cargo vigilar la zona han pedido a vecinos no propagar información sobre la problemática de asaltos, además que los propios agentes se han quejado que no cuentan con patrullas suficientes y las que tienen son obsoletas. [Reforma](#)

El 95% de las mujeres han sido acosadas en transporte

Todos los días, decenas de mujeres en la CDMX se enfrentan al acoso en el transporte público y es que de acuerdo con datos del Inmujeres, el 95% ha padecido este tipo de situaciones, desde comentarios sexuales hasta contacto físico no deseado. Además, otro problema que enfrentan es que tienen falta de conocimiento sobre cómo proceder en caso de sufrir una agresión de esta índole. Según la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, el 2022 fue el año en el que más denuncias se recibieron, se estiman 5 mil 562 por acoso sexual en el transporte público. [Diario de México](#)

Quitán sellos de Izazaga 89 y les dan chance de vender

Fueron retirados los sellos de suspensión de actividades en el inmueble, luego de permanecer cerrada por dos semanas tras incautarse mercancía ilegal de origen asiático y detectarse irregularidades administrativas. El pasado 28 de noviembre, la Secretaría de Economía federal, junto con elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, Secretaría de Marina y el IMPI realizaron un operativo en la plaza donde decomisaron 262 mil 334 artículos pirata, con un valor de 7.5 millones de pesos. [El Universal](#) / [El Gráfico](#)

Magdalena Contreras reduce delitos en un 75% con estrategia integral

La alcaldía Magdalena Contreras anunció que, en tan solo dos meses, logró disminuir la incidencia delictiva en un 75%. Este resultado se atribuye a un esquema de trabajo coordinado con el GCDMX, la SSPC y la GN, según lo comunicado por el alcalde Fernando Mercado. También resaltó que este avance se debe al fortalecimiento de las capacidades operativas e inteligencia policial, así como a la colaboración con fuerzas del orden como la **Policía Auxiliar**. [La Crónica de Hoy](#)



Columna Altavoz: Santa Claus y Reyes 4T / Salvador Guerrero Chiprés

En su primera temporada decembrina como jefa de Gobierno, Clara Brugada instruyó la colocación de 16 pistas de hielo de entrada libre, una en cada alcaldía. En la capital hay un marco de confianza ciudadana y empresarial, así como la seguridad personal y patrimonial abrazadas por un dispositivo policial y tecnológico. Acciones que en conjunto posibilitan lo que Brugada destacó ayer en el desfile del Día de la y el Policía, encabezado por el secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez**: "Hoy vienen de todo el país a conocer qué hizo la Ciudad de México para bajar la incidencia delictiva". [Basta](#)

Columna En fragancia: Extorsiones cara a cara / Gustavo Fondevila

Hace una semana, la Secretaría de Seguridad Ciudadana capitalina anunció la detención de dos jefes de plaza de un grupo delictivo (Fernando Yahir "N" y Cristian Geovani "N") acusados de extorsión y homicidio. En la Ciudad de México, la extorsión que siempre fue una actividad secundaria de los cárteles urbanos (frente al narcomenudeo), ahora se está expandiendo en los micro y pequeños negocios callejeros (o con exposición en la calle). Cuando la presión policial convierta en demasiado riesgosa esta actividad criminal (frente a extracción de menores ganancias comparativamente con las derivadas de la extorsión de un negocio mediano), probablemente, también comience a aumentar la extorsión virtual a las empresas. [Reforma](#)

Caja de Previsión de la Policía Auxiliar

Acuerdo por el cual se habilitan, días y horas inhábiles para llevar a cabo los procedimientos administrativos de adquisiciones de conformidad con la Ley de Adquisiciones para el Distrito Federal y su Reglamento. [Gaceta Oficial de la CDMX](#)

Policiaco

Incendio en respiraderos provoca temor de vecinos

Se registró un incendio en los respiraderos de avenida Río de los Remedios, en la colonia San Felipe de Jesús, alcaldía Gustavo A. Madero, aparentemente por la acumulación de gases. Al lugar acudieron Bomberos y elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** de la CDMX y Edomex, quienes sofocaron el incendio y evacuaron a las personas que se encontraban en el lugar. [La Prensa](#)

Se electrocuta hombre al adornar su casa, en Iztapalapa

Un hombre perdió la vida al tocar los cables de alta tensión y sufrir una descarga eléctrica mientras colocaba adornos alusivos a la época decembrina en la azotea de su casa ubicada en avenida 2 Poniente, de la colonia Renovación, alcaldía Iztapalapa. Al sitio arribaron **elementos policiacos** y paramédicos, quienes confirmaron el deceso. [Basta](#)

Fallece DJ al estrellarse en valla de contención

Un motociclista perdió la vida al derrapar en el kilómetro 13 de la carretera México-Marquesa, a la salida de Constituyentes hacia Santa Fe. Al sitio arribaron paramédicos y elementos policiacos, quienes resguardaron la zona en espera del MP, al parecer viajaba en estado de ebriedad. [Reforma](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)



A la cerveza

Vecinos de la colonia Cerrillos primera sección, en Xochimilco, se despertaron al escuchar varios plomazos, eran casi las seis de la mañana del sábado cuando los **policías del Sector Tepepan** fueron alertados sobre la agresión, en el lugar estaba un hombre tendido sobre la banqueta ya muerto tras recibir varios balazos, uno en la pierna; el otro, que lo mató, en el cráneo. [El Gráfico](#)

Sistema Penitenciario

Pelean reos por su libertad

Como cada año, se celebró el "Torneo Inter-Reclusorios de Box Guadalupano", en la Penitenciaría de la CDMX, donde varios reos de distintos penales acudieron para demostrar sus habilidades en el cuadrilátero, esto con el fin de fomentar el deporte y que los chicos busquen una alternativa al encierro. Por lo anterior, el Comisario jefe licenciado **Andrés Ponce Aceituno**, en conjunto con el presidente de la Comisión de Box de la capital, galardonaron a todos los participantes. También fueron invitados especiales como Dante "Crazy" Jardon, Alberto "El Alacrán" Ruiz y el exboxeador profesional "Pipino" Cuevas. [Basta](#)

Justicia

Rodeadas de chatarras

Una parte de los automóviles que integran investigaciones de la FGJCDMX, en sus diferentes sedes, no están en los depósitos vehiculares, si no afuera de los Ministerios Públicos, y vecinos aseguran que algunos están abandonados y se convierten en una problemática. Según autoridades, las unidades que están ahí integran alguna carpeta de investigación, pues son parte del delito. [El Gráfico](#)

Aseguran a La Romsa, por desaparición forzada de hombre

Agentes de la PDI detuvieron a Luz Aurora Sánchez "La Romsa", la cual fue relacionada con el delito de desaparición forzada, ya que ordenó secuestrar a un hombre, en calles de la alcaldía Iztapalapa. Tras un tiempo de investigaciones se logró ubicar a la sospechosa en una escuela de belleza en la colonia Viaducto Piedad, alcaldía Iztacalco. [Basta](#)



Imagen Destacada



DESFILE DE LA POLICÍA DE LA CDMX

Llama Pablo Vázquez a sus policías a rechazar actos contrarios a la construcción de la paz

